

## Avant-propos

La présente édition voit la crise du coronavirus s'inviter explicitement dans un petit nombre d'articles. Les autres contributions ont été rédigées avant la période « coronavirus », mais ne sont pas obsolètes pour autant. Comme toujours, chaque article de notre revue exhale les valeurs de la Défense : sens du devoir, engagement et courage, renforçant ainsi la conviction que seul l'esprit collectif permet d'atteindre les objectifs avec succès. Les enseignements tirés des expériences personnelles occupent une place centrale dans chacun de ces articles, qui mettent en évidence l'expertise et les capacités requises pour pouvoir, dans tous les scénarios possibles, obtenir à chaque fois les résultats souhaités. Ces articles gardent donc toute leur pertinence, et c'est avec plaisir que nous vous les proposons.

Dans la prochaine édition, nous analyserons de plus près les effets de la crise du coronavirus sur le fonctionnement de la Défense, ainsi que le contexte géostratégique dans lequel il pourrait lui être demandé d'intervenir.

Nous profitons de l'occasion pour rendre hommage non seulement au personnel militaire, mais aussi aux nombreux autres secouristes « en première ligne » et à tous les « travailleurs essentiels » qui démontrent leur sens du devoir, leur engagement et leur courage dans la crise que nous traversons.

Bonne lecture,

Le comité de rédaction